



L'HISTOIRE DE NOS PROVINCES — NAMUR

1. — La villa romaine d'Anthée

Les POTAGES LIEBIG complets sont délicieux et substantiels

Liebig

Reproduction interdite

Explication au verso

Les **Potages Liebig** peuvent être servis „en un tour de main”, mais cette facilité de préparation n'est pas obtenue au détriment de la qualité vraiment indiscutable qui fait leur renommée.

1. — La villa romaine d'Anthée

Le territoire de la province de Namur fut habité dès l'époque paléolithique. A Spy, par exemple, on a retrouvé les restes de chasseurs de mammouths. Des populations celtes, puis belges s'installèrent dans la région. Au premier siècle avant J. C., les Aduatiques, puis les Romains s'y établirent. Ces derniers bâtirent de nombreuses villas et perfectionnèrent l'industrie sidérurgique qu'ils avaient trouvée en Entre-Sambre-et-Meuse. Le minerai de fer y affleurait et la Forêt Charbonnière fournissait le charbon de bois en abondance.

Construite au 1er siècle après J. C. par un riche Romain, la villa d'Anthée était luxueuse et confortable. Munie de salles de bains, revêtue de marbres exotiques, elle était chauffée par des hypocaustes (un courant d'air chaud circulait sous le dallage); de plus des vitraux protégeaient maîtres et esclaves contre le froid. Du côté de la façade arrière, bordée d'un portique, s'étendait un enclos de six hectares et demi (voir image). Autour de celui-ci se trouvaient des champs et des pâturages et s'élevaient des écuries, des granges, des ateliers, des cabanes pour esclaves. Dans les forges (arrière-plan droit de l'image), l'on fabriquait des fibules, des appliques de bronze et des bijoux émaillés. Comme les autres villas du Namurois, la villa d'Anthée fut incendiée et détruite une première fois lors de la révolte des paysans gaulois, vers 285; elle fut abandonnée au cours de lVe siècle.

Compagnie LIEBIG, fondée en 1865